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Todo listo para el festivalTodo listo para el festival
Viva la Concha 2024Viva la Concha 2024

El próximo viernes 
30 de agosto a partir 

de las 15 horas en 
el Parque Aguazul 

será realizará la 
presentación de 

los grupos Rock en 
tu idioma: Sonido 
Satanás, Plastilina 

Mosh y Kinky.

Los alumnos de la UdeG, Kevin Ulises y Janetzy Medina, a quienes no hallaban desde el pasado 29 de julio, ya 
están con sus familias; se habrían ausentado de forma voluntaria, según fuentes de Fiscalía. Pág. 2
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Localizan a primos que 
estaban desaparecidos 
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LOCALIZADOS 
Por fortuna, en buen estado de salud y sin algún delito que 

perseguir fueron localizados los primos Janetzy y Kevin Ulises, 
confirmándose la versión de Fiscalía, la cual señalaba la ausencia 
de los estudiantes de UdeG de forma voluntaria.

Fue el pasado 29 de julio cuando se perdió comunicación con 
los primos, por lo cual, y con el amor que se les tiene, presagiando 
lo peor, familiares de los jóvenes salieron a la calle a manifestarse 
para su pronta localización con vida.

Los familiares llegaron a Casa Jalisco con mantas y consignas, 
fue ahí cuando se recibió la primera buena noticia, Janetzy 
Medina se comunicó con su madre y señaló que se encontraba 
en el municipio de Tomatlán.

Este miércoles se supo de la localización de Kevin Ulises Sánchez; 
fue su padre quien ante medios de comunicación se comunicó 
con él, señalándose que estaba en buen estado de saludo.

Según fuentes consultadas de la Fiscalía, los jóvenes no 
estuvieron en peligro y fue por su propia voluntad que se 
ausentaron, y también por su voluntad dejaron de comunicarse 
con sus familiares.

Este caso termina con solo un momento amargo para las 
familia y los estudiantes universitario les tendrán mucho que 
platicarles, al igual que a la Fiscalía, dependencia que ha logrado 
la localización de 16 mil 427 personas que contaban con ficha de 
desaparición.

UTILIZAN MANIFESTACIÓN PARA SU CAUSA
El dolor que ha de sentir una madre, un padres, hermanos o 

familiares cercanos de alguna persona que desaparece puede 
llegar a ser indescriptible y es que la situación del país no está 
como para caso contrario.

Son miles de ausentes, desde el norte y hasta el sur de México, 
tema que lastima a la sociedad, cercanos o no cercanos a una 
persona no localizable.

Y lo que es inconcebible es que este tema sea utilizado con tintes 
políticos. Les cuento, durante la manifestación de familiares de 
los primos Janetzy y Kevin Ulises realizada en casa Jalisco fueron 
vistos encabezando un alboroto a varios personajes de Morena y 
del Partido del Trabajo. 

Entre los infiltrados se encontraba Leonardo Almaguer, 
diputado electo del distrito 13 por el PT. 

Ojalá se pongan a trabajar en esta tarea que requiere un 
mancuerna en conjunto de la sociedad y el Gobierno en lugar de 
seguir una agenda de un golpeteo político.

Javier Frías/Quadratín Jalisco

El estudiante de la Universidad de Guadalajara 
(UdeG) Kevin Ulises Sánchez, de 18 años de 
edad, fue reportado como localizado y de 
acuerdo con la Fiscalía Estatal de Jalisco, ya 

se encuentra junto a sus familiares.
A través de sus redes sociales la Fiscalía Estatal 

informó que el estudiante de la UdeG, quien 
contaba con denuncia de desaparición desde 
el 29 de julio, “fue localizado y se encuentra 
en buen estado de salud, cabe mencionar que 
se agotarán los protocolos correspondientes 
para recabar su declaración”, detalla.

Esta representación social -añade la FE- 
reafirma su compromiso con la sociedad con 
el firme objetivo de buscar y localizar a todas 
las personas desaparecidas.

Por su parte, Fernando Sánchez, padre de 
Ulises, confirmó desde la manifestación que 

encabezaba en la ciudad, que su hijo esta con 
bien, en casa e incluso se comunicó vía telefónica 
con él ante los medios de comunicación.

El día lunes la Fiscalía Estatal anunció también 
en sus redes sociales que Elena Janetzy Medina 
Rodríguez, prima de Ulises, fue rescatada en la 
localidad costera de Boca de Tomatlán, municipio 
de Puerto Vallarta, donde fue localizada con vida 
y posteriormente trasladada con sus familiares.

SE FUERON POR SU VOLUNTAD 
Según fuentes consultadas, se confirma la 

versión de la Fiscalía Estatal, de que ambos 
jóvenes estudiantes de la UdeG se ausentaron 
de forma voluntaria y no hubo privación de la 
libertad. 

Al corte del mes de junio, en Jalisco han 
sido localizadas 16,427 personas que 
contaban con ficha de desaparición durante 
esta administración.

Reportan la localización 
de Ulises Sánchez 
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El joven apareció el miércoles y ya se encuentra con
 su familia; su prima regresó a casa el lunes pasado

 El joven ya se encuentra con su familia.  Elena Janetzy Medina apareció el lunes pasado. 
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Crece emisión de licencias 
de conducir en Jalisco

En los primeros 7 meses de este año, se han entregado 304,645 licencias, lo 
que supera el promedio de las entregadas en el mismo periodo del 2018

Redacción/Quadratín Jalisco

Con el incremento de 57 por 
ciento en módulos para el trámite 
de licencias de conducir en 
todo el estado, se registró un 

incremento de 23 por ciento en las 
solicitudes de este documento. 

De acuerdo con información del 
Gobierno de Jalisco, en los primeros 
7 meses de este año (enero a julio), 
se han entregado 304,645 licencias, 
lo que supera el promedio de las 
entregadas en mismo periodo del 
2018, último año de la administración 
anterior. 

Destaca que de esas poco más de 
304 mil, el 30 por ciento son licencias 
nuevas, es decir 93,018 nuevos 
documentos, mientras que el 70 por 
ciento  son refrendos (211,627).

También en la comparación del 
año anterior (2023) en Jalisco se 
entregaron 34 por ciento más licencias 
respecto al número otorgado en todo 
el 2018, pues mientras en ese año se 
tramitaron 422,377 (contando nuevas 
y refrendos, para automovilistas, 
choferes, conductores de servicio 
público, motociclistas y permisos 
de menores) en 2023 se emitieron 
568,582 de todas estas licencias.  

La ciudadanía que aún no cuenta 
con este documento, quienes lo 
tengan vencido o por vencerse, 
pueden visitar las oficinas centrales 
de la Secretaría de Transporte, así 
como los otros 29 módulos; 11 
ubicados en el Área Metropolitana 
de Guadalajara (AMG) y 19 al interior 
del estado, donde podrán de manera 
sencilla obtener su licencia de conducir. 
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Se registró un incremento de 23 por ciento en las solicitudes de licencia. 

El séptimo mes de 2024 ha 
sido el tercero más bajo 
de los últimos 6 años.
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Bajan delitos relacionados con la seguridad pública 
Redacción/Quadratín Jalisco

Durante los primeros siete meses 
del año, los delitos relacionados 
con la seguridad pública un 65.8 

por ciento durante el mes de julio 
en el AMG, mientras que las víctimas 
de homicidio doloso, disminuyeron 
un 31.9 por ciento, según cifras del 
Gobierno Federal. 

De acuerdo con un comunicado el 
séptimo mes de 2024 ha sido el tercero 
más bajo de los últimos 6 años. Esta 
tendencia se refleja también en casos 
de homicidio doloso y feminicidio 

Al concluir el mes de julio, las cifras 

del Gobierno Federal publicadas por 
el Secretariado Ejecutivo del Sistema 
Nacional de Seguridad, muestran una 
disminución del 65.8 por ciento en los 
delitos relacionados con la seguridad 
pública en el Área Metropolitana 
de Guadalajara, comparado con el 
mismo mes del 2018.  

Dicha reducción muestra como 
en el séptimo mes de este año 
se cometieron mil 694 delitos en 
comparación de los 4 mil 948 delitos 
ocurridos hace 6 años.

De esta manera vemos como en 
el robo de vehículos particulares se 
alcanzó una reducción de 66.7 por 

ciento en julio de 2024 en comparación 
con el de 2018. 

En este mismo parámetro de tiempo, 
el robo a vehículos de carga pesada bajó 
un 41.7 por ciento; en robo a negocios 
la disminución alcanza el 76.6 por 
ciento; el robo a persona bajó un 57.9 
por ciento; el robo a cuentahabiente se 
redujo en un 81.9 por ciento; el robo a 
bancos un 100 por ciento; y el robo a 
casa habitación descendió un 76.8 por 
ciento. 

Esta tendencia a la baja también se 
refleja en la incidencia de delitos contra 
la integridad y la vida de las personas 
durante los primeros siete meses de 2024, 

El desglose de estas 
licencias entregadas en 
lo que va del 2024 señala 
que para licencias de 
automovilistas se han 
entregado 14,552 nuevas 
y 40,592 refrendos, en 
licencias de chofer se 
han entregado 61,386 
nuevas y 157,842, mientras 
que para conductor 
de Servicio Público se 
generaron 2,065 nuevas y 
1,736 refrendos, en lo que 
corresponde a motociclistas 
se expidieron 13,465 
nuevas y 10,790 refrendos, 
para el caso de permiso 
menor automovilista se 
concedieron 1,492 nuevos y 
se refrendaron 666 y lo que 
corresponde al permiso de 
menor motociclista fueron 
58 nuevos y 1 refrendo.

PARA SABER

La cita es opcional en la mayoría de 
estos, siendo necesaria únicamente 
en los que se encuentran en la 
Recaudadora #4, que se encuentra en 

avenida Alcalde 1351, así como el que 
se encuentra en el CIZ de Zapopan, y 
los sábados en oficinas centrales de la 
Setran.
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Entregan Galardón 
Jalisco Arte Indígena

El principal ganador 
del evento realizado 

en el Teatro Degollado 
fue José Ángel Saltos 
Juárez, de Tonalá, con 

su obra El pez con peces
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

La tarde de este miércoles en el 
majestuoso escenario del Teatro 
Degollado, fue entregado el 
Galardón Jalisco Arte Indígena 

en reconocimiento a las mejores 
piezas artesanales que representan 
la identidad y el orgullo del estado, 
siendo el principal ganador José 
Ángel Saltos Juárez de Tonalá con su 
obra, El pez con peces.

Durante su discurso de 
agradecimiento, el ganador agradeció 
y reconoció a quienes se dedican a la 
hermosa labor de la artesanía, velando 
por la memoria de los ancestros, 
manteniendo vigente las tradiciones 
mirando al futuro con valentía.

“Como artesanos nos debemos 
al entorno familiar y social, desde 
nuestro origen y permanencia, 
artesanos de manos hábiles y fuertes 
que matizan, cincelan y devastan, de 
mente abierta y corazón abierto que 
comparte, con tenacidad y constancia 
que produce a partir de poco, al 
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Joanna Santillán destacó la importancia de la Casa de las Artesanías.

Fabiola Loya destacó el poner a la infancia 
en el centro de las políticas públicas.
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Certifican para prevenir riesgos psicosociales en menores 
Redacción/Quadratín Jalisco

Cumpliendo con uno de los objetivos 
primordiales del gobierno estatal 
comandado por Enrique Alfaro 

Ramírez, concluyó el primer diplomado 
en Prevención de Riesgos Psicosociales 
en Niñas, Niños y Adolescentes, impartido 
por líderes comunitarios y sociales, 
profesionistas y personal de las áreas de 
protección a la infancia y prevención de 

los Sistemas DIF municipales.
El diplomado corrió a cargo 

del Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF) 

Jalisco través de la 
Procuraduría de 

Protección de 

Niños, Niñas y Adolescentes (PPNNA), 
en coordinación con la Red Nacional de 
Prevención A.C.

Sobre el tema, la secretaria del Sistema 
de Asistencia Social (SSAS) Fabiola 
Loya, mencionó que la clausura de este 
diplomado cumple con el objetivo de 
poner a la infancia y la adolescencia, en el 
centro de las políticas públicas.

“Y lo que tenemos que hacer es para 
hoy, porque ellos son el presente, si 
no cuidamos su presente, no estamos 
cuidando el futuro de nuestro Jalisco, de 
nuestra sociedad que tanta falta le hace 
hoy en materia de seguir reconstruyendo 
el tejido social, y ellos, ellas son este 
presente que necesitamos buscar, 
trabajando en materia de accionar o 

de reaccionar, sino de prevención. Sus 
derechos fundamentales tienen que 
verse protegidos desde la protección, 
desde la acción y, por supuesto, desde la 
reacción”, manifestó.

La titular de SSAS recordó que se trabaja 
en capacitar y darle las herramientas 
al personal de DIF Jalisco y de los DIF 
municipales para poder atender a los 
grupos prioritarios, al reconocer a quienes 
forman parte de esta primera generación 
de Preventólogos, y agradeció a la 
Red Nacional de Prevención A.C., por 
ofrecer estos contenidos, que ayudarán 
a observar, analizar y atender las 
problemáticas que perjudican y afectan 
el sano desarrollo de las niñas, niños y 
adolescentes.

artesano es un ser con una templanza 
distinta”.

Explicó que los mueve un sentido 
profundo de comunidad, con 
misticismo, perseverancia disciplinada 

que heredaron de los abuelos, 
creatividad de niños que arman nuevas 
formas de volar, amor por la patria y 
respeto por la naturaleza. También 
dijo que, en tiempos de la Inteligencia 

Artificial, es necesario hablar de la 
Identidad Artesanal.

Por su parte, el coordinador de 
Crecimiento y Desarrollo Económico, 
Xavier Orendáin de Obeso dijo que las 
piezas presentadas en este evento son 
un buen motivo para sentir orgullo de 
ser jaliscienses.

Finalmente, la coordinadora del 
Voluntariado Jalisco, Joanna Santillán 
destacó la importancia de la Casa de las 
Artesanías donde se podrán observar 
las obras finalistas.

“Las y los artesanos nos han enseñado 
a abrir los ojos y que los ojos del mundo 
vean a Jalisco de una manera distinta, 
cada uno de ustedes representa el 
pasado, el presente, pero también el 
futuro”.

Mencionó que tuvo la oportunidad 
de platicar con niñas y niños quienes 
están aprendiendo el oficio de la 
artesanía y lamentó que aún exista 
quien no le dé el valor que tiene cada 
pieza queriendo pagar menos.

Por ello, pidió defender las raíces 
de cualquier intento banal de 
menospreciar las raíces de México 
y de Jalisco en medio de contextos 
amenazantes donde los fácil substituye 
lo complejo.
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Integrantes de Morena tienen un 
delirium tremens: Pablo Lemus 

El Gobernador electo respondió a las acusaciones en su contra; sostuvo
 que sí han tenido reuniones con el equipo de Claudia Sheinbaum

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Los integrantes de Morena en 
Jalisco están desesperados y ya 
hasta están delirando, fue la 
respuesta del gobernador electo 

de Jalisco, Pablo Lemus, ante las 
acusaciones en su contra.

Sostuvo que sí han tenido reuniones 
con el equipo de Claudia Sheinbaum 
y que el acuerdo es verse en persona 
una vez que resuelvan los tribunales 
las impugnaciones pendientes.

“Y efectivamente, como lo 
mencionó la doctora Sheinbaum, 
ella y yo nos encontraremos ya 
directamente cuando los tribunales 
emitan sus fallos, que yo espero 
que sea muy pronto, porque el fallo 
del tribunal local para que Roberto 
Delgadillo regresara al ayuntamiento 
de Guadalajara se dio con mucha 
celeridad. Yo espero que también los 
tribunales pues decidan muy rápido 
para ya, pues quitar cualquier show 
mediático que están montando 
algunas personas que parece que lo 
que tienen es un delirium tremens”.

Después de que Claudia Delgadillo 
acusó de mentiroso a Lemus Navarro 
porque supuestamente no ha 
existido interacción del equipo de la 
morenista con el emecista, el propio 
mandatario electo dijo que incluso 
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El gobernador electo de Jalisco, Pablo Lemus.

El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro.
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Llama Alfaro a respetar y defender el voto de los jaliscienses 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Sin mencionar como tal a los 
morenistas, de nueva cuenta, 
el gobernador, Enrique Alfaro 

sentenció que en Jalisco se respetan los 
resultados electorales, dijo que por ello 
ya trabaja con el equipo de Pablo Lemus 
para garantizar continuidad y que va a 
defender la voluntad de la mayoría.

“Mientras hay quienes andan todavía 
haciendo grilla, aun cuando la elección 
ya pasó, para quienes andan pensando 
que van a pisotear la voluntad del 
pueblo de Jalisco, para quienes andan 

pensando que se van a robar una 
elección que no pudieron ganar con 
votos, desde aquí les decimos que, 
habemos muchos más, que estamos 
concentrados ya en trabajar por Jalisco, 
que nosotros sabemos que la voluntad 
del pueblo de nuestro estado ya se 
expresó en las urnas y que esa misma 
elección que llevó a Pablo a ganar la 
gubernatura, que llevó a licenciado 
Ramírez Acuña a ser senador de Jalisco, 
que llevó a Verónica Delgadillo a ser la 
próxima presidenta de Guadalajara, 
es una elección que vamos a respetar 
como jaliscienses”.

En alusión a lo señalado por 
integrantes de Morena quienes piden 
que se repitan las votaciones, Alfaro 
Ramírez dijo que en lugar de estar 
grillando es momento de ponerse a 
trabajar por la continuidad, por garantizar 
que continúen los buenos resultados 
para el estado.

También reiteró que está 
comprometido a trabajar los 
meses que le quedan al frente 
del estado para consolidar 
los avances que se 
lograron en los 

Y efectivamente, 
como lo mencionó 

la doctora Sheinbaum, ella 
y yo nos encontraremos 
ya directamente cuando 
los tribunales emitan sus 
fallos, que yo espero que 
sea muy pronto, porque el 
fallo del tribunal local para 
que Roberto Delgadillo 
regresara al ayuntamiento 
de Guadalajara se dio con 
mucha celeridad

Pablo Lemus 

este jueves estará de nueva cuenta en 
la Ciudad de México con el equipo de 
transición de la presidenta electa para 
revisar más detalles de la agenda en 
común.

Reconoció que el acuerdo fue 
esperar a lo que determinaran los 
tribunales, pero eso no significa que 
no puedan comenzar a trabajar los 
equipos y que no puedan recibir 

las propuestas de proyectos para 
Jalisco.

Agregó que de ninguna manera 
están en riesgo los grandes 
proyectos de infraestructura para 
Jalisco como la renovación carretera, 
la Línea 5 y el tren México-Querétaro-
León-Guadalajara.

últimos seis años.
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Ingresan a la UdeG más 
de 61 mil 800 jóvenes 

La red universitaria actualmente cuenta con 17 centros universitarios y para 
el próximo calendario se tendrá uno más, ofertando 145 opciones

Javier Frías/Quadratín Jalisco

Mas de 61 mil 800 jóvenes 
fueron admitidos a las diversas 
carreras y sistema medio 
superior de la Universidad de 

Guadalajara (UdeG), de los cuales 41 mil 
738 ingresaron al Sistema de Educación 
Media Superior y 20 mil 075 fueron 
admitidos a pregrado.

En rueda de prensa se dio a conocer 
los detalles de ingreso del calendario 
2024 B de la máxima casa de estudios 
en Jalisco, la cual cuenta con una red 
integrada por 176 sedes, de las cuales 
49 son regionales; 28 metropolitanas y 
99 módulos. Además para el próximo 
calendario se incluirá una nueva 
preparatoria en Tonalá Sur con un cupo 
para 600 alumnos en su primera etapa.

“Este año 70 mil 688 aspirantes 
completaron su trámite y tienen un 
lugar asegurado en los bachilleratos 
y planteles de la Universidad de 
Guadalajara; 41 mil 738 fueron 
admitidos en el calendario 2024 B, 
mientras tanto, 21 mil 207 fueron 
admitidos en el calendario 2025 A”.
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Este año 70 mil 688 aspirantes completaron su trámite. 

La segunda generación tuvo su ceremonia donde les entregaron sus papeles. 
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Graduados, 150 alumnos de Prepa DIF Zapopan 
Redacción/Quadratín Jalisco

 

En las instalaciones del Centro 
Cultural Constitución, se realizó 
la graduación de estudios de 150 

alumnos pertenecientes a la segunda 
generación de la Prepa DIF Zapopan. 

Ana Isaura Amador Nieto, presidenta 
interina municipal, expresó que con la 
implementación de programas como 
este, se ha buscado dignificar la vida 
de las y los zapopanos, en donde más 

de 200 alumnas y alumnos en dos 
generaciones han culminado su 

educación media superior. 
“Quienes hoy se gradúan 

nos demuestran que 
con trabajo y 

compromiso se 

terminado y completado su trámite. 
Gracias al convenio con la Secretaría de 
Educación Jalisco, contamos con casi 
55 mil promedios electrónicos dando 
certeza, agilidad, tranquilidad y un 
espacio seguro para todo los aspitantes 
y sus familias”, detalló Diana Gómez 
Guerrero, titular de la dirección de 
Trámite y Control Escolar.

Del total de los aceptados, 32 mil 
925 (46.58 por ciento) son aspirantes 
hombres, mientras que 37 mil 718 
(53.36 por ciento) son mujeres y 
45 personas son aspirantes que se 
identifican con el género no binario.

De toda de esta cantidad, 70 mil 
345 son mexicanos (99.51 por ciento) 
y 343 son extranjeros (-.5 por ciento).

Por su parte Laura Puebla Pérez 
coordinadora general de control 
escolar detalló que la red universitaria 
actualmente cuenta con 17 centros 
universitarios y para el próximo 
calendario se tendrá uno más, 
ofertando 145 opciones, de las cuales 
134 son licenciaturas, 2 carreras 
técnicas y 9 Técnico Superiores 
Universitarios, incluida la modalidad 
virtual.

Para este calendario hubo 47 mil 400 
aspirantes, de los cuales 45 mil 907 
fueron a licenciatura; 809 en Modalidad 
Virtual; 531 como Técnico Superior 
Universitario (TSU) y 153 técnicos. De 
todos estos fueron admitidos 20 mil 
075; 18 mil 784 fueron en licenciatura, 
751 en modalidad virtual; 387 como 
TSU y 153 técnicos.

Asimismo, no fueron admitidos 27 mil 
325, de los cuales 27 mil 123 fueron en 
licenciatura, 58 en Modalidad Virtual, 
144 TSU y cero en el nivel Técnico.

“En total, en esta primera etapa 
ingresarán 62 mil 945 nuevos alumnos, 
mil 129 más que en el calendario 

pasado. Por quinto año consecutivo 
las preparatorias UdeG tienen un lugar 
para todos, claramente los que han 

pueden lograr nuestras metas, siempre 
busquen llegar a más. En este mundo 
hay dos personas, las que buscan 
quedarse en una zona de confort y las 
que buscan ir más allá. Aquí tenemos 
150 personas que buscaron ir más allá”, 
mencionó.

Además, motivó a las y los graduados 
a acercarse a los diferentes programas 
que ofrece el Gobierno Municipal 
en materia educativa. “Por ejemplo, 
sabemos que hoy el inglés ya no es un 
lujo. Es una necesidad. Por eso es que 
nosotros estamos ofreciendo becas del 
100% para que puedan estudiar inglés 
en la escuela Proulex. 
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Recuerdan a Fray Antonio Alcalde 
a 232 años de su fallecimiento

Su labor se reflejó en la creación de instituciones fundamentales 
como el Hospital Civil Fray Antonio Alcalde y la UdeG

Redacción/Quadratín Jalisco

Este miércoles Jalisco recuerda 
el 232 aniversario luctuoso de 
Fray Antonio Alcalde y Barriga, 
una figura trascendental por su 

invaluable legado y las contribuciones 
que realizó para el bienestar y el 
desarrollo.

Fray Antonio Alcalde, nacido en 
España y llegado a la Nueva Galicia 
en 1771, dedicó su vida a mejorar las 
condiciones de vida de los habitantes 
de Guadalajara. Su labor se reflejó 
en la creación de instituciones 
fundamentales como el Hospital Civil 
Fray Antonio Alcalde de Guadalajara, y 
la Universidad de Guadalajara. Su visión 
y esfuerzo incansable en áreas de salud 
y educación siguen beneficiando a 
generaciones de jaliscienses.

En colaboración con el grupo Amigos 
de Fray Antonio Alcalde A.R., y el 
municipio de Guadalajara, el gobierno 
de Jalisco ha organizado una serie de 
eventos conmemorativos, entre los 
que destacó una conferencia impartida 
por el secretario general de gobierno, 
Enrique Ibarra Pedroza, titulada “El 
legado de Fray Antonio Alcalde”. 

Durante su exposición, Ibarra Pedroza 
destacó la invaluable contribución 
cultural, gubernamental y religioso 
del Fraile de la calavera a la sociedad 
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El gobierno tapatío ha organizado una serie de eventos conmemorativos.

Están vinculados al C5 en caso de extravío.
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Personas con discapacidad reciben geolocalizadores
Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de mejorar la 
calidad de vida de las personas 
con discapacidad, garantizar su 

seguridad y brindar tranquilidad a 
sus cuidadores, el gobierno municipal 
de Guadalajara entregó 25 brazaletes 
geolocalizadores que permitirá 
ubicarlos en caso de que puedan 
extraviarse.

Este programa denominado Te 
queremos de regreso en casa, permite 
que los dispositivos estén vinculados 
con una plataforma digital que se 
enlaza al C5 de Guadalajara, explicó 

Fray Antonio Alcalde 
construyó su camino a la 
inmortalidad con cada 
escuela para niños indígenas, 
con el ideario social 
plasmado en su hospital, que 
hoy sigue siendo un ejemplo 
mundial de solidaridad, y 
con la apertura de la Real 
Universidad de Guadalajara, 
donde se han formado 
centenas de generaciones, 
lo que representa una gran 
inspiración.

PARA SABER

jalisciense.
“Fray Antonio Alcalde fue un 

visionario cuyo compromiso con la 

salud, la educación y el altruismo social, 
dejó una huella imborrable en nuestro 
estado. Al final de su vida Alcalde, quién 

práctico la honestidad, la austeridad, la 
transparencia y rendición de cuentas, 
plasmó en detalle la erogación de cada 
una de sus obras, las cuales fueron por 
un monto de un millón 97 mil 320 pesos 
y un real, recursos que correspondían 
a él como Obispo por el pago de los 
diezmos y generosamente lo donó a las 
y los más necesitados y a sus grandes 
obras en la ciudad”. 

En total serán beneficiadas 
500 personas entre niñas, 
niños, adolescentes y 
adultos, como los adultos 
mayores, o quienes viven 
con el trastorno del espectro 
autista, esto les permitirá 
tener más autonomía, 
inclusión y participación 
activa en la sociedad.

EL DATO El presidente municipal interino, 
Francisco Ramírez Salcido, explicó 
que forma parte de la política pública 
Guadalajara Incluyente, que proporciona 
herramientas de apoyo que permitan a 
las personas con alguna discapacidad 
desarrollar sus habilidades educativas, 
cognitivas, de comunicación y sociales.

“Guadalajara debe ser una ciudad 
incluyente, donde todas las 
personas, sin importar su 
condición, puedan disfrutar 
plenamente de su 
derecho a ser felices 
en esta hermosa 
ciudad.

el Comisario, Juan Pablo Hernández 
González.
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Todo listo para celebrar el 
rock en Viva la Concha 2024

El próximo 30 de agosto en la Concha Acústica del Parque Agua Azul,
 estarán presentes Sonido Satanás, Plastilina Mosh y Kinky

Redacción/Quadratín Jalisco

El próximo viernes 30 de agosto a 
partir de las 15 horas en el Parque 
Agua Azul será realizado el festival 
Musical Viva la Concha 2024 con la 

presentación de los grupos Rock en tu 
idioma, Sonido Satanás, Plastilina Mosh 
y Kinky.

El presidente municipal interino 
de Guadalajara, Francisco Ramírez 
Salcido explicó que buscan consolidar 
este lugar como un espacio cultural 
donde todas las manifestaciones 
artísticas tienen cabida, ahora con 
representantes de bandas que son 
leyenda del rock mexicano.

Este evento comenzó a realizarse en 
2022 cuando el entonces presidente 
municipal, Pablo Lemus Navarro 
comenzó los trabajos de reactivación 
de la Concha Acústica de Guadalajara 
y con ello recuperar espacios socio 
culturales.

A nombre de los artistas 
participantes, Groncho de Sonido 
Satanás y Rosso, de Plastilina Mosh 
dijeron que tocar en la Concha 
Acústica los entusiasma mucho 

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
G

u
ad

al
aj

ar
a

El gobierno tapatío apuesta a consolidar a la Concha Acústica como espacio cultural.

En una primera etapa 
se entregarán 

apercibimientos.

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Tl

aj
om

u
lc

o 

Sancionarán a camiones de carga que 
derramen materiales en López Mateos 
Redacción/Quadratín Jalisco

Para verificar que todos los 
camiones de carga que 
transportan material geológico, 

circulen con la carga protegida 
al incorporarse a la avenida, 
integrantes de la Dirección de 
Movilidad montaron un operativo 
de vigilancia sobre Camino Antiguo 
a San Isidro y la avenida López 
Mateos. 

Los vehículos de carga que 
transportan este tipo de materiales, 
por ley están obligados a proteger la 
carga con una lona o una malla, que 

Se trata de un evento 
gratuito, los boletos 
pueden obtenerse 
al intercambiar un 
juguete alusivo al 
deporte en las oficinas 
del DIF Guadalajara 
y del DIF el Sauz de 
nueve a 15 horas.

CHÉCALO

porque es un símbolo de la vida 
cultural de Guadalajara y un punto de 
encuentro para la comunidad.

Para realizar este evento se unieron 
los esfuerzos de instituciones públicas y 
privadas y contará con la participación 
de diferentes dependencias para 
garantizar la seguridad.

Por la infracción al artículo 
180 fracción III de la Ley 
de Movilidad y Transporte 
del Estado de Jalisco, la 
omisión del uso del equipo 
de seguridad e higiene, 
se aplicará una sanción 
de 1 a 5 veces el valor de 
la Unidad de Medida y 
Actualización (UMA).

EL DATO
evite que, con la fricción del viento, 
resíduos de las tierras o las piedras 
se derramen sobre la vialidad, para 
evitar riesgo y molestias a los demás 
conductores.

En este primer operativo se estarán 
entregando apercibimientos a los 
conductores que incumplan con la 
disposición legal, sin embargo, se 
dará seguimiento en los próximos 
días con apoyo de la Policía Vial de 
la Secretaría de Seguridad Pública 
del Estado, para que los conductores 
que no cumplan con la norma, 
sean infraccionados o se les impida 
incorporarse a López Mateos Sur.

8
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Madres aún enfrentan retos 
para amamantar a sus hijos

Concluyeron las actividades organizadas por la SSJ para conmemorar 
la Semana Mundial de la Lactancia Materna 2024

Redacción/Quadratín Jalisco 

Las actividades convocadas por 
la Secretaría de Salud Jalisco en 
el marco de la Semana Mundial 
de la Lactancia Materna 2024, 

concluyeron con el foro Cerrando la 
brecha: Apoyo a la lactancia materna 
en todas las situaciones, organizado 
por el Hospital General de Zoquipan en 
coordinación con la X Región Sanitaria.

El Jefe de la División de Pediatría del 
HGO, Omar Enríquez Cisneros, presentó 
una Reseña de la Semana Mundial de 
Lactancia Materna 2024, que se celebra 
desde 1990, señalando que dicho año 
hubo muchos sucesos importantes en 
el mundo.

Mencionó que, a la fecha aún 
prevalecen brechas y desigualdades 
que evitan o desalientan a una madre 
a amamantar a su recién nacido.

“Desde las brechas estructurales 
que tienen que ver con el código 
postal o donde nacemos, medio rural 
contra urbano, nivel socioeconómico, 
nivel educativo, lo que se traduce en 

acceso a salud, educación, en lo que 
llamamos los determinantes sociales 
de la salud”, señaló.

También dijo que existen 
brechas en salud como la falta de 
la implementación de la iniciativa 
Hospital Amigo, lo que lleva a bajas 
tasas de contacto piel a piel, horarios 
restringidos en las salas de cuidados 
neonatales, falta de bancos de leche 
humana y hasta el incremento en los 
nacimientos por cesárea.

Por su parte, María De Jesús Durón 
Segovia, kinesióloga neonatal y 
Consultora Internacional Certificada 
de Lactancia Materna, resaltó la 
importancia de que se obtenga un 
financiamiento permanente de estos 
programas.

“Hay una estrategia que se 
ha realizado en México, es una 
evaluación de cómo los gobiernos 
están realizando y concretando la 
iniciativa Hospital Amigo, se han 
hecho muchas recomendaciones 
al respecto, en donde una de 
ellas es que hay una ausencia de 

seguimiento, de sustentabilidad de 
estos programas, que tiene que ver 
con un no compromiso político de los 
gobiernos”, dijo la experta.

La consultora resaltó la importancia 
que las futuras mamás se capaciten 
en el tema con expertos y no con 
los llamados influencer de las redes 
sociales.

“Van y buscan a los influencers y 
se enganchan porque además están 
muy guapos o guapas. Yo les digo 
que para tener éxito y tener muchos 
seguidores se necesita estar muy 
guapo, lo que engancha a las madres 
que en ese momento se encuentran 
vulnerables”, sostuvo Durón Segovia.

“Nosotras, las que estamos en el 
sector atención, debemos orientar a 
esa madre, no solamente a la madre, 
sino a la familia, porque le echamos 
toda la responsabilidad a la madre, 
se tiene que capacitar a la familia, a 
la red de apoyo que va estar con esa 
madre, capacitación que tendrán 
en los centros de salud”, concluyó la 
funcionaria.
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Se realizó un foro en el Hospital General de Occidente.

Empresarios estiman pérdidas hasta de un 
20 por ciento.
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Bajas ventas en 
restaurantes 
del AMG por 
vacaciones
Redacción/Quadratín Jalisco

Porque miles de personas 
aprovechan para salir de la 
ciudad, asegura el presidente de 

la Cámara Nacional de la Industria 
Restaurantera en el estado de Jalisco, 
Gregorio Godoy que, durante las 
vacaciones de verano, el consumo 
en los restaurantes de la Zona 
Metropolitana de Guadalajara (ZMG) 
baja hasta en 20 por ciento.

“Yo creo que el consumo debe 
andar bajando entre un 10 y un 20 por 
ciento. Hay restaurantes obviamente 
que son turísticos, ellos no les bajan, 
incrementan, ¿no? O corredores 
gastronómicos en específico que 
incrementan su consumo, pero en 
general yo creo que deben andar 
entre un 10 y un 20 por ciento. Bueno, 
yo creo que es el Chapala Ajijic, el de 
Tlaquepaque, Andares, sin duda, y 
yo creo que Chapultepec puede ser 
también uno de ellos. Ya esta semana 
que entran a clases empieza a haber 
el alza en las ventas”.

Al mencionar que a partir de 
mediados de agosto comienza la 
mejor etapa para este sector con los 
preparativos para las fiestas patrias, 
Gregorio Godoy mencionó que los 
restaurantes son lugares seguros, y 
han mejorado sus protocolos a partir 
de capacitación con personal del C5 
que incluye la instalación de un botón 
de pánico.
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Natación artística de 
México hace historia 

César Huerta/Quadratín Jalisco

La Selección Mexicana de 
natación artística cerró 
de forma brillante su 
participación en los Juegos 

Olímpicos de París 2024. Regina 
Alférez, Fernanda Arellano, Nuria 
Diosdado, Itzamary González, 
Joana Jiménez, Samantha 
Rodríguez, Jessica Sobrino y 
Pamela Toscano despertaron el 
orgullo de todo el país al concluir en 
la séptima posición, en una prueba a 
la que no se calificaba desde Atlanta 
1996.

Largos 28 años transcurrieron para 
que las sirenas nacionales volvieran 
a presentarse en una piscina 
olímpica. En los días anteriores 
habían participado ya en la rutina 
técnica y en la libre. Este miércoles 
tocaba cerrar la competencia y 
pelear por las medallas con la rutina 
acrobática. No había mejor forma 
de cerrar, que rendir homenaje a la 
cultura mexicana.

En los días anteriores, eligieron 
música de Queen y después 
destacaron con las mariposas 

El equipo logró colocarse en el séptimo puesto en una 
prueba a la que no se calificaba desde Atlanta 1996
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Regina Alférez, Fernanda 
Arellano, Nuria Diosdado, 
Itzamary González, Joana 

Jiménez, Samantha 
Rodríguez, Jessica 

Sobrino y Pamela Toscano 
despertaron el orgullo. 

monarcas. Este miércoles, decidieron 
entrar a la piscina con la rutina 
Matlalcueye, diosa de la lluvia y de las 
aguas terrestres, la de la falda azul, 
la que puede destruir, pero también 
puede crear nueva vida y que es pareja 
de Tláloc, dios de la lluvia. Sonidos 
muy característicos de nuestra cultura 
inundaron el ambiente parisino para 
el inicio de la rutina.

Cuando apareció la música 
rítmica, comenzó la magia de las 
sirenas mexicanas. Coordinación, 
fuerza, energía y espectacularidad 
acompañaron lo que hasta hoy es 
la mejor actuación en la historia del 
país dentro de esta disciplina. Fue una 
presentación llena de originalidad 
y bien ejecutada, que recibió una 
ovación no sólo de los espectadores, 

sino también de otras competidoras.
Las sirenas, vestidas de rosa mexicano 

y con detalles de cultura prehispánica, 
cuidaron cada detalle. El peinado les 
tomó cuatro horas. La presentación 
fue impecable. La emoción al terminar 
la rutina acrobática les llevó hasta las 
lágrimas. Es un equipo que ha pasado 
por todo. Que no recibió apoyo por 
parte de la Comisión Nacional del 
Deporte (Conade).

Les retiraron las becas. Para costear 
viajes de preparación y estar presentes 
en competencias, tuvieron que vender 
trajes de baño y toallas. Denunciaron 
lo que ocurría. Recibieron apoyo de la 
iniciativa privada. Hicieron enfurecer 
a la titular de la Conade, Ana Gabriela 
Guevara, quien declaró: “Por mí, que 
vendan avócate o tupperware”. Y hoy, 

han puesto en alto el nombre 
de México después de tantas 
dificultades.

La rutina les mereció 263.4567 
puntos y fue la quinta mejor del 
día. En la rutina técnica había 
sumado 242.9491 (octavas) y 
en la libre 347.3874 (tercera). El 
total de 853.7932 fue suficiente 
para terminar en la séptima 
posición, después de tres días 
de competencia. Y así, se firmó 
la mejor actuación de México en 
natación artística de unos Juegos 
Olímpicos.

El equipo de Chinas se quedó con 
la medalla de oro, con 996.1389 
puntos. Las asiáticas demostraron 
en París 2024 que están muy lejos 
del resto de las competidoras. La 
plata fue para Estados Unidos, que 
logró sumar 914.3421 unidades, 
mientras que el podio lo contemplo 
España, al colgarse el bronce con 
sus 900.7319 puntos.


